
Перед началом засе-
дания первый секре-
тарь КРО КПРФ Ни-
колай Нуров вручил 

партийные билеты молодым 
коммунистам: Кузьме Сафи-
нову, Энкр Горяевой, Алда-
ру Авлиеву и Илье Луневу. 
Все четверо активно проя-
вили себя в комсомольской 
организации, в протестных 
акциях, во время выборных 
кампаний. 

С объемным, обстоя-
тельным докладом о рабо-
те рескома партии по всем 
основным направлениям 
деятельности выступил 
глава КРО КПРФ Николай 
Нуров (стр. 4-5). Отчет 
Контрольно-ревизионной 
комиссии представила ее 
председатель Марина Ку-
дисенова.

По состоянию на 
1 января 2021года числен-
ность Калмыцкого респу-
бликанского отделения пар-
тии составила 847 человек. 
Есть тенденция к росту ря-
дов в сравнении с 2018 го-
дом, несмотря на естествен-
ную убыль и продолжаю-
щуюся миграцию жителей 
Калмыкии в мегаполисы. 

Число первичных пар-
тийных отделений умень-
шилось за отчетный период 
с 94 до 82: в малонаселен-
ных пунктах остаются по 
одному - два коммуниста, и 
партийные ряды зачастую 
некем пополнять. 

Мужчин в КРО КПРФ 
значительно больше, чем 
женщин. Что касается соци-
ального состава, то расклад 
в организации следующий: 
рабочие – 14%, служащие, 
творческая интеллигенция, 
ИТР – 11,3%, учащиеся – 
0,4%, предприниматели 

– 1,5%, аграрии – 3%, ру-
ководители предприятий – 
0,6%, безработные – 16%, 
пенсионеры – 53,2%. 

За отчётный период в 
КПРФ принято более 250 
человек. Лидерами по прие-
му в партию являются Эли-

стинское (Лиджи-Горяев 
В.Д.) и Городовиковское 
(Балаклеец Л.И.) местные 
отделения партии.

Большое внимание в 
отчетном докладе было 
уделено социально-
экономической ситуации 
в стране и республике, 
бедственному положе-
нию населения, деятель-
ности на этом фоне депу-
татских фракций. Дана, 
кроме того, критическая, 
взыскательная характе-
ристика организационно-
партийной, идеологиче-
ской, информационно-
аналитической работы, 
протестной деятельности, 
участия КРО КПРФ в вы-
борных кампаниях.

В прениях выступили 
первые секретари местных 
отделений партии: Нико-
лай Куникин (Приютное), 
Александр Владимиров 
(Ики-Бурул), Санал Убу-
шиев (Кетченеры), Люд-
мила Балаклеец (Городо-
виковск), а также первый 
секретарь Комитета КРО 
ЛКСМ Кирилл Матвенов, 
секретарь Элистинского 
горкома Александр Ман-
куров и делегат сарпин-
ских коммунистов Артем 
Лымарев.

Выступавшие внес-
ли ряд предложений, 

направленных на со-
вершенствование новых 
методов агитационно-
пропагандистской, инфор-
мационной работы партий-
ных комитетов, депутатов 
всех уровней.

Работа рескома партии 
за отчетный период при-
знана удовлетворительной. 
В принятом постановлении 
намечены новые задачи.

Членами Комитета КРО 
КПРФ избраны 33 челове-
ка, членами Контрольно-
ревизионной комиссии – 
семеро. 

На XVIII отчетно-
выборном съезде КПРФ, 
который пройдет 24 апре-
ля 2021 года в Москве, 
Калмыцкое республикан-
ское отделение будут пред-
ставлять Николай Нуров и 
Людмила Балаклеец. Деле-
гаты также были избраны 
тайным голосованием.

На первом организаци-
онном пленуме Комитета 
КРО КПРФ, состоявшемся 
после окончания конфе-
ренции, первым секрета-
рем рескома партии еди-
ногласно избран Николай 
Нуров. Членами бюро 
тайным голосованием из-
браны девять человек: Ни-
колай Нуров, Мигмир Бем-
беева, Владимир Лиджи-
Горяев, Сергей Цымбалов, 
Николай Куникин, Кирилл 
Матвенов, Александр Ка-
баков, Николай Чимидов, 
Айса Гадышева. 

Главным редактором 
газеты «Коммунист Кал-
мыкии» утверждена На-
дежда Куменова, главным 
бухгалтером КРО КПРФ – 
Антонина Манджиева. 

 Аюна АРСЛАНОВА 
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Отчетно-выборная конференция

Коммунисты Калмы-
кии приняли участие 
во всероссийской ак-

ции протеста «За СССР 
– за Сильную, Спра-
ведливую, Социали-
стическую Россию!», 
приуроченной к 30-
летию Всесоюзного 

референдума о сохра-
нении Союза ССР.

19 марта в столице ре-
спублики, городе Эли-
сте, члены партактива, 

представители общественных 
организаций «Дети войны», «На-
дежда России», комсомольцы 
вышли на одиночные пикеты.

Пикетчики выбрали самые 
оживленные точки центра го-
рода: у гостиницы «Россия», 
торгового комплекса «Галерея», 
у автобусных остановок воз-
ле республиканской больницы, 
автошколы. В час пик плакаты 
участников протестной акции: 

«17 марта 1991 года мы выбра-
ли единый Союз!», «За прави-
тельство народного доверия!», 
«Восстановим СССР – возро-
дим Россию!» привлекали вни-
мание прохожих и проезжаю-
щих. Многие высказывали свое 
одобрение лозунгам и призывам 
пикетчиков.

Акции в различных формах 
прошли по всей России. Были 
встречи, круглые столы, авто-
пробеги с флагами СССР. Ком-
мунисты напомнили гражданам, 
что 17 марта 1991 года люди 
голосовали за сохранение вели-
кой страны. Однако воля наро-
да была проигнорирована, что 
привело к катастрофическим 
последствиям: развалу страны, 
обнищанию населения, межна-
циональным конфликтам и даже 
– в отдельных случаях - военно-
му противостоянию между быв-
шими союзными республиками. 

Позиция КПРФ по данному во-
просу находит широкую под-
держку граждан на всем постсо-
ветском пространстве. 

***
Коммунисты Городовиков-

ского района провели акцию в 
поддержку форума, посвящен-
ного Всесоюзному референду-
му о сохранении Советского Со-
юза, который прошел 17 марта 
под руководством Председате-
ля Центрального Совета СКП-
КПСС, Председателя ЦК КПРФ 
Геннадия Зюганова.

В общественной приемной 
Председателя ЦК КПРФ Генна-
дия Зюганова прошел круглый 
стол «30 потерянных лет: вер-
нем украденную Родину!». Засе-
дание проходило под знаменами 
СССР и Калмыцкой АССР.

Пресс-служба 
КРО КПРФ 

Акция протеста

ÍÀÐÎÄ ÃÎËÎÑÎÂÀË ÇÀ ÑÎÞÇ!
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27 февраля состоялась XXI отчетно-выборная конференция Калмыцкого 
республиканского отделения КПРФ (второй этап). Делегаты, представлявшие 

14 местных партийных отделений, заслушали и обсудили отчеты Комитета 
и Контрольно-ревизионной комиссии КРО КПРФ за период с июня 2018 года 

по февраль нынешнего, тайным голосованием избрали новые составы рескома 
партии и Контрольно-ревизионной комиссии, делегатов на XVIII съезд КПРФ.
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Первый секретарь Комитета КРО КПРФ Николай Нуров 
и секретарь рескома партии Мигмир Бембеева

Первый секретарь Городовиковского МО КПРФ 
Людмила Балаклеец и ветеран  Михаил Веселкин



К обсуждению политиче-
ских итогов 2020 года 
Республики Калмыкия и 
главных вызовов- 2021 
присоединились по тра-

диции представители Клуба экс-
пертов Нижнего Поволжья.

- Представители политиче-
ских партий, депутатского кор-
пуса и экспертного сообщества 
Калмыкии обсудили проблемы 
социально-экономического раз-
вития степной республики и 
предстоящие выборы в Государ-
ственную Думу, - сообщает в сво-
ем подробном отчете PolitRUS.

Ситуация в регионе признана 
участниками «круглого стола» 
кризисной, что, по их мнению, 
может сказаться на результатах 
голосования.

В ходе дискуссии прозвучали 
предложения о проведении «об-
щенародного предварительного 
голосования», по результатам 
которого должен быть определен 
«единый народный кандидат» от 
степной республики в ГосДуму.

Эхо тяжелого года
С инициативой большого экс-

пертного обсуждения выступило 
Калмыцкое региональное отделе-
ние Российского общества поли-
тологов (КалмРОП).

Его руководитель Буянча 
Галзанов, открывая заседание 
«круглого стола» на тему «Респу-
блика Калмыкия: политические 
итоги 2020 года и главные вызо-
вы 2021 года», отметил важность 
конструктивного обсуждения 
острых вопросов представителя-
ми разных политических партий 
и общественных групп.

По словам члена КалмРОП, 
директора Института комплекс-
ных исследований аридных тер-
риторий (ИКИАТ) Андрея Богу-
на, 2020 год был непростым для 
Калмыкии, прежде всего, из-за 
пандемии коронавируса и засухи. 
Руководитель ИКИАТ напомнил, 
что сегодня Калмыкия - один из 
10 субъектов РФ, где реализуется 
индивидуальная программа реги-
онального развития до 2024 года. 
Республике оказывается серьез-
ная господдержка – планируется 
выделить более 5 млрд рублей.

Тем не менее, как показывают 
опросы общественного мнения, 
более 80% жителей Калмыкии 
считают, что в регионе сложи-
лась неблагоприятная обстанов-
ка в социально-экономическом 
отношении. Причем, как при-
знал Андрей Богун, за последнее 
время произошло увеличение в 
полтора раза числа жителей ре-
спублики, недовольных нынеш-
ней ситуацией.

Почему помощь со стороны 
Москвы увеличивается, а ситуация 
и настроения людей ухудшаются? 
- По мнению участников дискус-
сии, это связано, прежде всего, с 
крайне неэффективной системой 
управления республикой, непро-
фессионализмом руководства.

В долгах 
как в шелках

Как подчеркнула депутат На-
родного Хурала единоросс Са-
глар Бакинова, в республике 
происходит существенный рост 
государственного долга.

«Объем государственного вну-
треннего долга по состоянию на 1 
января 2020 года составлял 4 млрд 
616 млн рублей, в том числе кре-
диты от кредитных организаций в 
сумме 2 млрд 767 млн рублей, то 
есть, почти 60% от общей суммы. 
Спустя девять месяцев, по состо-
янию на 1 октября 2020 года, объ-
ем госдолга составил уже 5 млрд 
889 млн рублей, что дало рост 
по сравнению с началом года на 
27,6%», - сообщила депутат.

По словам парламентария, 

основные проблемы республики 
в настоящее время формируются 
в результате неэффективной бюд-
жетной и кадровой политики, что 
приводит к снижению качества 
управленческих решений.

Среди других проблемных зон 
регионального администрирова-
ния Саглар Бакинова назвала не-
эффективную кадровую политику 
в системе госуправления, отсут-
ствие диалога между органами 
власти и населением республи-
ки, доминирование формального 
реагирования чиновников на про-
блемные обращения граждан.

Политик высоко оценила значе-
ние созданной несколько месяцев 
назад в Народном Хурале меж-
фракционной депутатской группы 
(МФДГ), в состав которой вошли 
представители сразу трех фракций 
- «Единой России», КПРФ и «Спра-
ведливой России». Это показало 
готовность депутатов отказаться от 
партийного эгоизма в пользу кон-
солидации всех конструктивных 
сил для решения практических за-
дач развития и защиты интересов 
жителей республики.

Коммунисты готовы 
спасти степь

Позицию коллег разделяет и 
первый секретарь Калмыцкого 
рескома КПРФ, вице-спикер На-
родного Хурала Николай Ну-
ров. По его мнению, ситуация в 
социально-экономической сфере 
Калмыкии в 2020 году сложилась 
удручающая.

«Поставленные ранее задачи 
социально-экономического раз-
вития не выполнены. Налицо все 
признаки серьезного кризиса, од-
ними из причин которого стали 
пандемия и засуха. Еще одна при-
чина - неэффективность системы 
управления в регионе», - конста-
тировал лидер коммунистов Кал-
мыкии.

Николай Нуров обратил вни-
мание на «очень большие поте-
ри» в калмыцком животноводстве 
- главной отрасли республикан-
ской экономики: за последние ме-
сяцы они составили до 30% по-
головья, в том числе, около 50% 
приплода.

Огромные потери в живот-
новодстве связаны, по словам 
вице-спикера парламента, с него-
товностью скота к зимовке, «хотя 
уже в апреле прошлого года были 
очевидны проблемы с кормами». 
Однако региональные власти не 
смогли своевременно на эти про-
блемы отреагировать, обращение 
к министру сельского хозяйства 
России Дмитрию Патрушеву в 
августе прошлого года было явно 
запоздалым, итогом чего стала 
массовая гибель скота и сильней-
ший кризис в животноводстве. 
«Ответственность за это лежит 
на Главе и правительстве Калмы-
кии», - убежден Николай Нуров.

По словам главы фракции КРО 
КПРФ в Народном Хурале, респу-
бликанское руководство отвечает 
и за недостаточную эффектив-
ность в реализации бюджетных 
программ - целевые программы 
в лучшем случае исполняются на 
75-80%. Как заметил парламен-

тарий, федеральная финансовая 
поддержка Калмыкии была осво-
ена лишь на 68%.

Реальных проектов решения 
проблемы водообеспечения пока 
не видно. 

Правительство Калмыкии не 
справляется со своими обязан-
ностями, уверен Николай Нуров. 
По его мнению, этому не способ-
ствует кадровая чехарда в испол-
нительной власти региона: за два 
года в республиканском прави-
тельстве сменились шесть мини-
стров и два вице-премьера.

«Диалог между властью и об-
ществом в республике отсутству-
ет. Как можно отчитываться перед 
населением о своей деятельности 
исключительно через Instagram?» 
- отмечает депутат.

По мнению вице-спикера На-
родного Хурала, важнейшей за-
дачей для органов власти в ре-
спублике является предотвраще-
ние экологической катастрофы. 
«Зона опустынивания растет не 
только в Калмыкии, но и во всем 
регионе Нижнего Поволжья. Не-
обходимо сокращать поголовье 
КРС и овец, иначе мы окажемся 
в ситуации убытия пастбищ. Мы 
уже потеряли около 6 млн га паст-
бищ. Необходимо осуществлять 
диверсификацию экономики, что 
потребует новых инвестицион-
ных программ. И это уже прямая 
сфера ответственности республи-
канского правительства и лично 
Главы Калмыкии», - подчеркнул 
Николай Нуров.

Глава коммунистов потребовал 
также от руководства республики 
навести порядок в нефтедобыва-
ющем секторе: «Кто у нас добы-
вает нефть? На каких условиях? 
Что в итоге получает республика? 
Ясных ответов на эти вопросы 
нет до сих пор». По его мнению, 
необходимо прекратить раздачу 
преференций нефтедобывающим 
компаниям, поскольку, в конеч-
ном счете, это происходит за счет 
жителей республики.

Нужно искать выход из сло-
жившегося положения, активнее 
задействовать потенциал граж-
данского общества, экспертно-
го сообщества, политических 
партий, - высказал предложение 
первый секретарь Калмыцкого 
рескома КПРФ.

Глава без слов
Председатель совета обще-

ственного движения «Наша Кал-
мыкия» Санал Убушиев поддер-
жал тезис вице-спикера Народ-
ного Хурала о необходимости ре-
шения «пастбищной проблемы» 
и предотвращения дальнейшего 
опустынивания земель в регионе.

«Необходимо также укреплять 
гражданское общество - как фак-
тор решающего влияния на ис-
полнительную власть. Сегодня 
отсутствует диалог между обще-
ством и властью. Нам такой глава 
не нужен», - кратко прокоммен-
тировал активист итоги работы 
действующего главы региона и 
его команды.

О той же злободневной теме 
говорил на заседании «круглого 
стола» депутат Народного Хура-

ла от «Единой России» Арслан 
Кусьминов. По его словам, се-
годня приоритетными полити-
ческими задачами в республике 
являются формирование сильного 
гражданского общества, развитие 
потенциала Народного Хурала, 
обеспечение объективности рабо-
ты СМИ.

«Калмыкия развивается по 
индивидуальной программе и 
властям региона следует более 
эффективно использовать эту 
особенность», - заявил принимав-
ший участие в заседании «кругло-
го стола» эксперт Аналитическо-
го центра Российского общества 
политологов (РОП), профессор 
Волгоградского госуниверситета 
(ВолГУ) Александр Стризое.

Необходимо, считает эксперт, 
работать на перспективу, на упре-
ждение возникающих проблем. 
Важность кадровой проблемы 
при этом очевидна – те же фи-
нансовые задачи в регионе не ре-
шить без новых профессионалов-
специалистов в этой сфере.

Представитель Клуба экспер-
тов Нижнего Поволжья отметил, 
что деятельность межфракцион-
ной депутатской группы в Народ-
ном Хурале заслуживает высокой 
оценки. «МФДГ может не только 
стать новой площадкой для кон-
солидации региональных элит, 
но и ресурсом поиска новых лю-
дей, новых кадров, важным эле-
ментом в системе диалога между 
обществом и властью», - полагает 
Александр Стризое.

О важности постоянной ком-
муникации между элитами и 
обществом рассказал руководи-
тель Молодежного отделения 
КалмРОП, кандидат политических 
наук Эдуард Ункуров, при этом 
подробно остановившись на осо-
бенностях кланово-корпоратив-
ного типа элит в Калмыкии.

Партию власти 
может обойти левая 
коалиция

На «круглом столе» прозвучали 
различные результаты изучения 
общественного мнения в Калмы-
кии накануне выборов в ГосДуму. 
Так, по словам директора Ана-
литического центра Российско-
го общества политологов (РОП) 
Андрея Серенко, рейтинги по-
пулярности «Единой России» и 
КПРФ в Калмыкии сегодня фак-
тически сравнялись и балансиру-
ют на уровне 15-20%.

«Более того, в некоторых му-
ниципальных образованиях ком-
мунисты уже обогнали единорос-
сов. Если КПРФ и «Справедливая 
Россия» смогут сформировать 
устойчивый предвыборный 
альянс и выдвинуть единого кан-
дидата, то он вполне может по-
бедить в мажоритарном округе 
выдвиженца «Единой России», - 
считает Андрей Серенко.

По словам директора Аналити-
ческого центра РОП, на текущий 
момент в Калмыкии оформились 
три основных инициативных цен-
тра по выдвижению кандидатов 
в депутаты ГосДумы. «Первый 
центр - это Глава республики Бату 
Хасиков и его администрация. 

Второй центр - это межфракцион-
ная депутатская группа в Народ-
ном Хурале, третий - группа Олега 
Цохорова, известного калмыцкого 
предпринимателя и обществен-
ного деятеля, который, по некото-
рым данным, действует с санкции 
Старой площади», - так охаракте-
ризовал политический ландшафт 
Калмыкии Андрей Серенко.

Вице-спикер Народного Ху-
рала Николай Нуров считает 
предстоящие выборы в ГосДуму 
«необычными», которые будут 
проходить при очевидном росте не-
довольства избирателей социально-
экономической ситуацией в регио-
не. «КПРФ готова выступить ини-
циатором создания объединенного 
предвыборного блока, участники 
которого выдвинут единого канди-
дата в депутаты ГосДумы. Этому 
единому кандидату коммунисты 
готовы отдать свой бренд для реги-
страции в избиркоме. Мы считаем, 
что необходим единый, народный 
кандидат от оппозиционных и аль-
тернативных партий по мажори-
тарному округу. Это единственный 
способ выдвинуть кандидата от 
всего гражданского общества ре-
спублики, а не от какой-то партии», 
- заявил Николай Нуров.

По мнению главы рескома 
КПРФ, процедура «общенарод-
ного праймериз» и определение 
через нее «единого народного 
кандидата» может затем быть 
использована на выборах Главы 
Калмыкии.

В ходе заседания «круглого 
стола» Санал Убушиев заявил, 
что движение «Наша Калмыкия» 
в ближайшее время даст старт но-
вому онлайн-проекту «Народный 
избранник», в рамках которого 
предполагается путем «всенарод-
ного голосования» выбрать еди-
ного «народного» кандидата в де-
путаты ГосДумы от республики.

По мнению Санала Убушиева, 
«необходимо вовлекать как мож-
но больше людей в предстоящие 
выборы - прежде всего, в каче-
стве наблюдателей. Возможно, 
понадобится подготовить не ме-
нее одной тысячи наблюдателей, 
чтобы закрыть все избирательные 
участки в ходе трехдневного го-
лосования». 

Планируется, что подготовка 
активистов начнется уже в апре-
ле и станет совместным проектом 
движения «Наша Калмыкия» и 
КРО КПРФ.

Калмыцкая политика 
просыпается

По мнению профессора Алек-
сандра Стризое, два фактора се-
годня оказывают существенное 
влияние на калмыцкую политику. 
«Первый фактор - опыт оппози-
ционного движения в республике. 
Второй - опыт межфракционного 
объединения в Народном Хурале 
в духе принципа «Калмыкия у 
нас одна». Этот опыт может стать 
источником новых политических 
тенденций в регионе», - отметил 
эксперт.

По его мнению, важными за-
дачами для ответственных поли-
тических сил в республике ста-
новятся закрепление практики 
публичного обсуждения своих 
позиций и поиска компромис-
сов как основы долгосрочных 
политических договоренно-
стей, а также содействие росту 
самоорганизации калмыцкого 
общества. Республиканской по-
литической элите, как заметил 
господин Стризое, необходимо 
повысить качество принимае-
мых решений, более успешно 
развивать лоббистские практики 
в федеральном Центре. 

Источник: 
«Московский Комсомолец»
(Публикуется в сокращении)
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Круглый стол

Шестого марта заместитель Председателя Народного Хурала, первый 
секретарь Комитета КРО КПРФ Николай Нуров принял участие в тради-
ционном ежегодном заседании «круглого стола» Калмыцкого регио-

нального отделения Российского общества политологов. 

ÊÀËÌÛÊÈß: ÈÒÎÃÈ 
È ÏÅÐÑÏÅÊÒÈÂÛ 
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Члены фракции 
КРО КПРФ активно 

поработали при 
обсуждении вопросов 
повестки 22 сессии 
Народного Хурала, 

состоявшейся 
11 марта.

Вначале заседания зам.гла-
вы фракции Мигмир Бем-
беева потребовала разъяс-
нить, почему не подписан 

Главой РК принятый на сессии 
11 декабря 2020 года закон о сни-
жении муниципального фильтра 
при выдвижении кандидатов на 
высший в республике пост?

Как можно было понять из 
невнятного ответа спикера Ана-
толия Козачко, канцелярия заксо-
брания нарушила сроки отправки 
законопроекта в администрацию 
Главы Калмыкии. Кто виноват, 
почему так получилось – оста-
лось за пределами комментариев. 

Депутаты же из оппозицион-
ной межфракционной группы ви-
дят причину возврата документа 
в Хурал в принципиальном неже-
лании Бату Хасикова снижать му-
ниципальный фильтр. При том, 
что поправки в закон о выборах 
Главы РК были приняты голоса-
ми «Единой России». Коммуни-
сты выступали против, так как в 
подготовленном ими законопро-
екте предлагали снизить муници-
пальный фильтр не до 7 , а до 5 
процентов. 

«В ответе Главы, возвратив-
шего неподписанный документ 
в комитет парламента РК по за-

конодательству, указывается, что 
9-процентный муниципальный 
фильтр, ныне действующий в 
Калмыкии при выдвижении кан-
дидатов на пост руководителя 
республики, не противоречит 
федеральному законодательству, 
- прокомментировала ситуацию 
Мигмир Бембеева. – Но феде-
ральному законодательству не 
противоречит и принятый 11 де-
кабря законопроект о снижении 
муниципального фильтра до 7 
процентов. Во многих регионах, 
начиная с 2019 года, по рекомен-
дации Центризбиркома установ-
лена нижняя планка фильтра». 

«Законопроект, кстати, перед 
внесением его в повестку 20 
сессии прошел согласование не 
только в надзорно-правовых ве-
домствах, но и в администрации 
Главы РК. Именно там предложе-
ние фракции КРО КПРФ устано-
вить 5-процентный муниципаль-
ный фильтр было исправлено на 
7-процентный. И именно по этой 
причине за одобренный в адми-
нистрации Главы законопроект 

дружно проголосовало единорос-
совское большинство Народно-
го Хурала. Теперь, надо думать, 
они пойдут на попятный, как им 
недвусмысленно дали понять 
«сверху». Такие действия, широко 
обсуждаемые общественностью в 
социальных сетях, дискредитиру-
ют и законодательную, и высшую 
власть региона», - резюмировала 
Мигмир Бембеева.

Повторно вопрос о муници-
пальном фильтре будет рассмо-
трен, по словам Анатолия Козач-
ко, на следующей сессии парла-
мента.

Коммунисты неоднократно 
поднимали вопрос: когда Гла-
ва Калмыкии, два года возглав-
ляющий регион, выступит перед 
депутатами с отчетом о своей 
деятельности, деятельности пра-
вительства? Шестого марта семь 
депутатов из межфракционной 
группы подписали соответствую-
щее письмо-обращение. Реакции 
на него, как было озвучено на 
заседании Народного Хурала, до 
сих пор нет. Председатель пар-

ламента Анатолий Козачко, счи-
тающий себя не вправе проявлять 
в этом вопросе активность, был 
подвергнут критике. 

Острая полемика возникла на 
сессии и после внесения спике-
ром предложения об избрании за-
местителем Председателя Народ-
ного Хурала представителя «Еди-
ной России» Сергея Сухинина. В 
ходе ответов кандидата на вопро-
сы оппозиции выяснилось: в 2008 
году Сухинин был исключен из 
правящей партии «за бездействие 
и невыполнение решений полит-
совета». Позже ему удалось вос-
становиться. 

За время депутатства нынеш-
ним фаворитом не было иниции-
ровано ни одного законопроекта. 
При этом Сергей Сухинин го-
лосовал против принятия Об-
ращения парламента Калмыкии 
к депутатам Верховного Совета 
Хакасии о лишении должности 
председателя заксобрания Вла-
димира Штыгашева, публично 
оскорбившего калмыцкий народ. 

Еще одной ложкой дегтя ста-

ло сообщение депутата Намсы-
ра Манджиева о том, что ООО 
«Калмэлектроторг», принадлежав-
ший Сухинину и позже перепи-
санный на его мать, состоит на на-
логовом учете в Ставрополе, куда, 
соответственно, платит налоги.

Внесенная справороссами кан-
дидатура главы фракции Натальи 
Манжиковой на должность вице-
спикера не прошла. За избрание 
Сергея Сухинина заместителем 
Председателя Народного Хурала 
проголосовали 17 депутатов, во-
семь были против. 

Голос коммунистов был слы-
шен также при обсуждении во-
проса об учреждении новой 
государственной награды РК 
- ордена Басана Бадьминовича 
Городовикова, отчета министра 
внутренних дел Сергея Никифо-
рова о деятельности ведомства за 
2020 год. Глава фракции Николай 
Нуров, его заместитель Мигмир 
Бембеева поднимали, в частно-
сти, вопросы обеспеченности 
населенных пунктов республики 
видеокамерами, действий (без-
действия) представителей поли-
ции на избирательных участках 
во время выборов.

По инициативе фракции КРО 
КПРФ на 22 сессии Народного 
Хурала принято постановление 
об увеличении сумм денежных 
выплат гражданам, подпадающим 
под действие республиканского 
закона «О детях войны». Вместо 
ежегодной выплаты 2000 рублей 
ко Дню Победы «дети войны» бу-
дут получать ежемесячно по 500 
рублей.

Валерия ИВАНОВА 

Обсуждение вопроса об 
избрании председателя 
Избирательной комиссии 
Республики Калмыкия, 

вынесенного на заседание 3 мар-
та 2021 года, было напряженным 
и острым. Представленная на эту 
ответственную должность канди-
датура Бемби Чужаева вызвала 
сомнение у некоторых членов ко-
миссии по причине отсутствия у 
него необходимого опыта работы, 
распространения в соцсетях нео-
споренных негативных сведений, 
слабости позиций на предмет зна-
ния законодательства. 

Кандидата, к примеру, по-
ставил в тупик вопрос члена Из-
биркома Владимира Онкудаева: 
«Какой основной закон регламен-
тирует избирательный процесс на 
территории Российской Федера-
ции?». Ответ Бемби Сергеевича: 
«Не готов ответить».

Но, как водится, при поддержке 
выдвиженца как на федеральном, 
так и региональном уровнях власти 
исход голосования был предрешен. 
Избранный большинством голо-
сов, Б.С. Чужаев стал председате-
лем Избиркома Калмыкии. Хотя 
количество голосов за него оказа-
лось минимальным – 7 из 12. Несо-
гласие с решением об избрании Чу-
жаева выразила в Особом мнении 
член Избирательной комиссии от 
КРО КПРФ Оксана Санджинова. 

Свою позицию Оксана Серге-
евна объясняет несколькими фак-
торами. Во-первых, уведомление о 
дате и времени проведения заседа-

ния Избиркома по указанному во-
просу поступило ей, как и другим 
членам комиссии, 2 марта 2021 
года. По регламенту же требуется - 
за три дня до заседания. При этом 
сведения о кандидатуре на долж-
ность председателя Избирательной 
комиссии РК были представлены 
только после их истребования. 

Во-вторых, Чужаев Б.С. на-
значен членом ИК РК с правом 
решающего голоса за полмесяца 
до избрания главой Избиркома -15 
февраля 2021 года. Оксана Сан-
джинова в связи с этим заявляет: 
«Считаю его кандидатуру не соот-
ветствующей должности председа-
теля ИК РК. Чужаев Б.С. не только 
является новым членом избира-
тельной комиссии, но и не имеет 
опыта работы в избирательных ко-
миссиях, а также опыта участия в 
избирательных кампаниях».

«С учетом политической и 
конъюнктурной обстановки, а 
также занятости 5-ти членов ИК 
РК (работают в Аппарате ИК РК 
на постоянной (штатной) основе), 
результат «тайного» голосования 
вполне ожидаем и предсказуем. 
Такой вывод позволяет сделать и 
предложенная для избрания кан-
дидатура, - аргументирует автор 
Особого мнения. - Общеизвест-
ным является, что для включения в 
состав участковой избирательной 
комиссии из резерва кандидатов 
на членство применяется рейтин-
говое голосование. В рассматри-
ваемой ситуации мы видим, что 
председателем избирательной ко-

миссии субъекта РФ предлагается 
и избирается член комиссии, не 
обладающий какими-либо преи-
муществами относительно иных 
членов комиссии.

Исходя из этого, невозможно 
надеяться на соблюдение принци-
па свободных выборов, закреплен-
ного в статье 3 Протокола № 1 от 
20 марта 1952 года к Конвенции о 
защите прав человека и основных 
свобод (ETS № 5) 1950 года. Сво-
бодные выборы возможны только 
в условиях беспристрастности со 
стороны государства и его органов, 
а беспристрастность должна быть 
и при формировании избиратель-
ных комиссий, и при определении 
кандидатуры на должность пред-
седателя комиссии.

В соответствии с действую-
щим законодательством РФ из-
бирательные комиссии являются 
единственными органами, упол-
номоченными государством на 
организацию и проведение выбо-
ров. И эти комиссии должны быть 
не только беспристрастными, но 
и самостоятельными.

Однако фактически ситуация 
обстоит иначе. Отсутствуют фак-
торы, объясняющие привилеги-
рованность положения Чужаева 
Б.С. при определении его канди-
датуры, а также объективность 
его избрания на должность пред-
седателя комиссии.

Сложно в данном случае ис-
ключить латентное вмешатель-
ство в деятельность избиратель-
ных комиссий со стороны органов 
и должностных лиц исполнитель-
ной власти.

Довожу до сведения членов ко-
миссии настоящее особое мнение, 
прилагаю его к решению Изби-
рательной комиссии Республики 
Калмыкия от 03 марта 2021 года 
об избрании председателя Изби-
рательной комиссии Республики 
Калмыкия, прошу особое мнение 
отразить в протоколе комиссии, а 
также опубликовать вместе с ре-
шением комиссии (в случае его 
опубликования в соответствии с 
федеральным законом). 

Член Избирательной комис-
сии Республики Калмыкия с 

правом решающего голоса О.С. 
Санджинова».

Особое мнение озвучено на 
заседании, внесено в протокол 
и, в соответствии с законом, опу-
бликовано в официальном изда-
нии - газете «Хальмг унн» за 16 
марта 2021 года.

Оксана Санджинова известна 
в республике как гражданский 
активист, открыто и смело крити-
кующий кадровую и социально-
экономическую политику властей, 
выступающий против ограничения 
политических свобод, участвую-
щий в протестных акциях. К слову, 
была наказана 20-ю часами обяза-
тельных работ за выступление на 
митинге против Штыгашева, ко-
торые сейчас отрабатывает, убирая 
мусор на улицах Элисты.

Именно по этой причине, надо 
думать, Глава РК Бату Хасиков дол-
гое время, в нарушение отведен-
ных сроков, не подписывал указ о 
назначении Оксаны Санджиновой 
членом Избирательной комиссии 
Республики Калмыкия с правом 
решающего голоса. Процесс был 
настолько заволокитен, что Кал-
мыцкому республиканскому отде-
лению КПРФ, выдвинувшему О.С. 
Санджинову в Избирком взамен 
выбывшего из его состава Нурова 
М.Э., пришлось обращаться с ис-
ковым заявлением в суд.

Членом Избирательной ко-
миссии с правом решающего 
голоса О.С. Санджинова стала в 
итоге по решению Центральной 
избирательной комиссии РФ 14 
января 2021, спустя 3,5 месяца 
после внесения предложения по 
её кандидатуре.

В Верховный суд Калмыкии 
региональным отделением Ком-
партии подана жалоба на решение 
Элистинского городского суда, ко-
торый отказал признать незакон-
ным бездействие Главы Калмыкии 
Бату Хасикова, выразившееся в 
неисполнении им обязанности по 
назначению члена Избирательной 
комиссии РК с правом решающего 
голоса, внесенного КРО КПРФ. 

Баир ДОЛАНОВ

и
б
н
м

в
а
к
э
в
п
щ
б
т
м
т
м

д
г
н
н

Сессия Народного Хурала
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Особое мнение

При рассмотрении вопроса об избрании 
председателя Избирательной комиссии РК 
с особым мнением на заседании выступила 

член Избиркома с решающим голосом от КРО 
КПРФ Оксана Санджинова.

Оксана Санджинова на митинге гражданских активистов
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На этом фоне резко ухуд-
шилось положение подавляю-
щей части населения: доходы 
граждан, постепенно падавшие 
шестой год подряд, после оста-
новки в 2020 году множества 
производств и фактической па-
рализации целых отраслей рух-
нули сразу на 10%.

Быстрое, сверх обычного, об-
нищание широких масс населе-
ния является одной из предпо-
сылок к возникновению рево-
люционной ситуации. Под вли-
янием людоедской социально-
экономической политики пра-
вящего класса общество посте-
пенно радикализируется. КПРФ 
отзывается на запрос общества 
и демонстрирует возрастаю-
щую активность. Критика пра-
вящего режима находит отклик 
в массах. 

Власть реагирует на ради-
кализацию общества и актив-
ность коммунистов последова-
тельным закручиванием гаек. 
Об этом говорят преследования 
«красных» губернаторов, не-
законные задержания и аресты 
наших товарищей из числа де-
путатов и активистов, измене-
ния в законодательстве, в части 
ограничения свободы слова и 
проведения публичных меро-
приятий. Репрессивная машина 
стремится подавить всяческое 
сопротивление диктату олигар-
хии. Очевидно, что удерживать 
власть по-старому правящему 
классу становится всё сложнее.

Именно по этой причине вла-
сти пошли на беспрецедентный 
шаг – изменение Конституции 
РФ. Фактически принятие по-
правок ознаменовало собой 
конституционный переворот 
сверху в форме узурпации вла-
сти.

Сейчас продолжается про-
цесс внедрения уже принятых 
поправок в российское законо-
дательство. При этом под пред-
логом пандемии коронавируса 
власти успели за короткий срок 
протащить целый ряд крайне 
опасных изменений, в стране 
целенаправленно парализована 
вся общественно-политическая 
активность. Но коммунисты 
даже в этих сложнейших усло-
виях не отказались от уличной 
борьбы! 

Калмыкия на протяжении 
многих лет остается одним из 
беднейших субъектов РФ. В 
рейтинге регионов по качеству 
жизни она по-прежнему в чис-
ле аутсайдеров. Финансово-
экономическая ситуация в ре-
спублике остается критичной. 
За 2020 г. госдолг достиг 6,59 
млрд рублей! У нас худшее со-
отношение госдолга к доходам 
– 42,8%. Мы единственный ре-
гион Юга России с динамикой 
роста долга выше среднерос-
сийского уровня (18,1%). 

В общественной жизни ре-
спублики наблюдается настоя-
щий кризис, фактически идет 
противостояние двух ветвей 
власти. Впервые в новейшей 
истории региона межфракци-
онная группа депутатов На-
родного Хурала противостоит 
и исполнительной власти, и ру-
ководителю парламента. За два 
года пребывания на посту Гла-

вы РК Хасикова Б.С. сменилось 
несколько министров ключевых 
направлений, два заместителя 
председателя правительства... 

За период с марта 2019 года 
по настоящее время Главой РК 
ненадлежащим образом испол-
няются возложенные на него 
обязанности. Представленная 
во время избирательной кампа-
нии предвыборная программа 
не выполняется и условия для 
ее реализации не созданы.

В республике наблюдается 
рост социальной напряжен-
ности, связанной с низким 
уровнем борьбы с ковидом и 
высокой смертностью. До по-
следнего момента специализи-
рованные лечебные учрежде-
ния, созданные на территории 
республики для лечения паци-
ентов с новой коронавирусной 
инфекцией, были крайне пере-
гружены, количество медра-
ботников не соответствует ре-
альным потребностям. Имеют 
место многочисленные факты 
нехватки лекарственных пре-
паратов, в том числе для вак-
цинации, несоблюдение норма-
тивных требований к оказанию 
медпомощи. 

Фракция КРО КПРФ в На-
родном Хурале совместно с 
представителями других фрак-
ций внесла предложение о вы-
ражении недоверия Главе Кал-
мыкии Хасикову Б.С. в связи 
с ненадлежащим исполнением 
им возложенных на него феде-
ральным и республиканским за-
конодательством обязанностей. 

Хочется отметить, что имен-
но в такой обстановке как ни-
когда проверяется стойкость 
партии, её сплочённость, орга-
низованность. 

Главной задачей организа-
ционно-партийной работы яв-
ляется отлаживание механизма 
взаимодействия всех партий-
ных структур для решения за-
дач, определенных Уставом и 
Программой КПРФ. За отчет-
ный период проведены XX вне-
очередная конференция КРО 
КПРФ в июне 2019 г. по выдви-
жению кандидата на должность 
Главы РК, I этап XXI отчетно-
выборной конференции в июле 
2020г. по выдвижению кан-
дидатов в  депутаты муници-
пальных органов власти, 8 со-
вместных пленумов Комитета 
и Контрольно-ревизионной ко-
миссии КРО КПРФ, более 40 
заседаний бюро.

Возрастной состав КРО 
КПРФ следующий: 5% – комму-
нисты в возрасте до 30 лет, 8% 
–до 40 лет, 11% –до 50 лет, 17% 
– до 60 лет, 59% – свыше 60 лет. 
За отчётный период средний 
возраст увеличился на 2 года, с 
58 до 60 лет. 

Сегодня на повестке дня – 
двукратное увеличение числен-
ности нашей партийной органи-
зации. Для наращивания влия-
ния нам нужны политические 
бойцы, умеющие приумножать 
свершения старшего поколения. 
К сожалению, не все отделения 
за отчетный период добились 
прироста рядов. 

При этом даже с учётом не-
использованных резервов впер-
вые за последние годы удалось 
перешагнуть показатель в 10% 
приёма в партию от численно-
сти партийной организации. По 
итогам 2019 года принят 101 
человек. В 2020 году с учётом 
коронавируса и существенных 
ограничений в плане выстраи-
вания партийной работы мы не-
много снизили темпы приёма и 
эта цифра равна 90.

На предыдущей отчетно-
выборной конференции мы 
ставили себе одной из главных 
задач - усиление работы с мо-
лодежью, создание крепкой 
молодежной организации. На 
сегодняшний день это задача 
выполнена благодаря совмест-
ной работе республиканского и 
Элистинского городского коми-
тетов. 

16 ноября 2019 года состоя-
лось учредительное собрание, 
участники которого создали 
КРО ЛКСМ, избраны руководя-
щие органы отделения.  На се-
годня у нас 139 комсомольцев. 
Актив организации участвует во 
всех партийных мероприятиях, 
в избирательных кампаниях. 

В отчетном периоде реском 
партии постоянно обращал 
внимание на необходимость 
строгого соблюдения устав-
ных требований в части уплаты 
членских взносов. Результаты 
данной работы свидетельству-
ют о том, что установление 
планов-заданий по сбору взно-
сов и пожертвований, личная 
ответственность секретарей в 
большинстве местных отделе-
ний партии сыграли мобили-
зующую роль. 

За отчетный период своев-
ременно уплачивали членские 
взносы такие местные отде-

ления, как Городовиковское 
(Балаклеец Л.И.), Приютнен-
ское (Куникин Н.Н.), Лаган-
ское (бывш.Багальжанов А.С.), 
Малодербетовское (Глуходе-
дов В.И.), Целинное (Дурдусов 
Д.С.), Яшалтинское (Ерохина 
О.С.), Яшкульское (Нижендаев 
Н.Г.). Отделу организационно-
партийной и кадровой работы, 
рескому необходимо обратить 
внимание на другие районы, 
добиваться регулярного сбора 
членских взносов, как одного из 
инструментов постоянной связи 
коммунистов с партийной орга-
низацией.

На сегодняшний день вызы-
вает тревогу состояние дел по 
подписке на партийную печать, 
газеты «Правда» и «Советская 
Россия». Это направление рабо-
ты также необходимо усилить.

В целях улучшения качества 
партийно-политической рабо-
ты есть предложение возродить 
соцсоревнование среди мест-
ных отделений КПРФ. 

Одним из важнейших на-
правлений деятельности отде-
ления партии является кадровая 
работа, заблаговременный и 
тщательный подбор кандидатов 
в депутаты всех уровней, созда-
ние кадрового резерва на долж-
ности секретарей районных ко-
митетов партии, председателей 
КРК. Эта работа также требует 
усиления.

У нас есть резервы для на-
ращивания информационных и 
агитационно-пропагандистских 
возможностей партийного от-
деления, её кадрового укрепле-
ния, омоложения рядов. 

Выполняя решения преды-
дущей отчётно-выборной ре-
спубликанской конференции, 
реском КПРФ уделял долж-
ное внимание улучшению 
идеологической, агитационно-
пропагандистской работе. 

За отчетный период в Цен-
тре политучебы при ЦК КПРФ 
от республиканского отделения 
прошли обучение три человека. 
Партийный актив и молодые 
коммунисты приняли участие 
в более чем 10 семинарах – со-
вещаниях в режиме видеокон-
ференций, проводимых ЦК 
КПРФ. 

Обучение в системе полити-
ческой учёбы должно стать обя-
зательным для каждого члена 
партии. Оно может проходить 
как в очной, так и в заочной 
форме. Сейчас для такой само-

стоятельной работы есть масса 
возможностей. Но при всём бо-
гатстве информационного ма-
териала они не заменят живого 
общения, опыта ведения дис-
куссий и спора с оппонентами. 
Круглые столы, проводимые 
на базе городской партийной 
организации, должны носить 
системный характер. Думаю, 
что этого можно добиться через 
создание дискуссионного клуба 
с привлечением научного по-
тенциала коммунистов города и 
ветеранов партии и труда.

За отчетный период - с июня 
2018 года по февраль 2021года 
вышло в свет 36 номеров газеты 
«Коммунист Калмыкии» общим 
тиражом 520 тысяч экземпля-
ров. Вышли также несколько 
информационных бюллетеней, 
специальных выпусков, посвя-
щенных 100-летию Воззвания 
Ленина к братьям-калмыкам, 
программной статье Геннадия 
Зюганова «Русский стержень 
державы», общим тиражом 20 
тысяч экземпляров. 

Широко и подробно осве-
щает газета и сайт кпрф08 дея-
тельность Калмыцкого респу-
бликанского отделения КПРФ, 
фракции КРО КПРФ в Народ-
ном Хурале. Инициативы ком-
мунистов, результатом которых 
стали социально и политически 
значимые законы, заявления с 
трибуны парламента, - все это 
находит отражение в газете, на 
сайтах ЦК и кпрф08, социаль-
ных сетях. 

Особенно возрастает нагруз-
ка на редакцию в период выбор-
ных кампаний. А их в отчетный 
период было четыре: выборы в 
Народный Хурал в 2018 году, 
в 2019–м выборы Главы РК и 
депутатов Элистинского город-
ского Собрания, в 2020 году – 
муниципальные выборы.

Кроме выпуска газет, ин-
формационных бюллетеней, 
редакция принимала участие в 
выпуске листовок, готовила пу-
бликации для республиканских, 
городской и местных газет, а 
также макеты агитационных ма-
териалов, которые размещались 
на специально отведенных для 
кандидатов и избирательных 
объединений газетных страни-
цах. При этом строго выдержи-
вались графики подготовки и 
сдачи материалов. 

Помимо этого, редакцией про-
водились пресс-конференции, 
организовывались подходы 

Из отчетного доклада

Более двух лет прошло с момента проведения нашей предыдущей отчётно-выборной 
конференции. За это время в мире и стране произошло множество непредвиденных 

событий, меняющих картину мира. Международная обстановка продолжает обостряться, 
оказывая существенное влияние на происходящее в России. При этом для самой России 
и её правящего класса ситуация становится всё более нестабильной. Запад усиливает 
санкции, тяжёлый экономический кризис, поразивший мировую экономику, осложнён 

пандемией коронавирусной инфекции.

ÏËÀÖÄÀÐÌ ÄËß 
ÄÂÈÆÅÍÈß ÂÏÅÐÅÄ

..
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прессы во время значимых ме-
роприятий, подавались заяв-
ки на интервью, рассылались 
пресс-релизы.

Во время отчетно-выборных 
кампаний представители редак-
ции, пресс-службы выезжали 
совместно с секретарями реско-
ма в местные отделения партии, 
освещали собрания и конфе-
ренции, встречи депутатов с из-
бирателями, острые проблемы 
сельчан.

Газета откликается на все 
общественно значимые собы-
тия в республике, в том числе 
протестное движение граж-
данских активистов в ответ на 
бездарную, непродуманную ка-
дровую политику местного «Бе-
лого дома»; митинги, вызван-
ные оскорбительным для кал-
мыцкого народа выступлением 
спикера хакасского парламента; 
деятельность межфракционной 
группы депутатов парламента 
РК, их Обращение к президенту 
России по поводу бедственного 
положения в Республике Кал-
мыкия. 

Сообщения о партийных ме-
роприятиях в Элисте и районах 
регулярно публикуются на сайте 
kprf08 и сайте ЦК КПРФ, в со-
циальных сетях. По итогам ана-
лиза Центральным Комитетом 
региональных СМИ – печатных 
и электронных - Калмыцкое ре-
спубликанское отделение неиз-
менно получает положительную 
оценку. О чем свидетельствуют, 
в частности, публикуемые на 
сайте ЦК КПРФ официальные 
отчеты с таблицами. 

И сегодня, несмотря на дей-
ствующий вот уже год, с марта 
2020 года, режим противоэпи-
демических ограничений, регу-
лярно и своевременно выходит 
газета рескома партии «Комму-
нист Калмыкии», системно ра-
ботает сайт, отправляются мате-
риалы на сайт ЦК КПРФ. 

К сожалению, на страницах 
газеты, в заметках на сайте 
КПРФ редко выступают руко-
водители районных местных 
отделений партии, за исключе-
нием первого секретаря Городо-
виковского местного отделения 
КПРФ Людмилы Балаклеец. Из 
состава рескома инициативу 
проявляет только первый се-
кретарь Комитета КРО КПРФ 
Николай Нуров, заявляющий о 
позиции коммунистов Калмы-
кии по всем резонансным со-
бытиям. 

Поводов для выступлений 
в печати, в социальных сетях 
сегодня более чем достаточ-
но. Надеемся, что коммунисты 
Калмыкии проявят активность 
и в этом плане, особенно в год 
решающих выборов в парла-
мент страны. 

Секретарям местных, пер-
вичных отделений партии необ-
ходимо активней использовать 
газету «Коммунист Калмыкии» 
для информирования о своей 
деятельности, заявлять со стра-
ниц печати о своей позиции по 
злободневным вопросам, вол-
нующим общественность.

Важное место сегодня, в век 
информационных технологий, 
отводится интернет-ресурсам. 
Партийный сайт kprf08.ru при-
зван оперативно освещать дея-
тельность Калмыцкого респу-

бликанского отделения КПРФ и 
ЦК КПРФ. За отчетный период 
с июля 2018 по февраль 2021г. 
на партийном сайте КРО КПРФ 
было опубликовано более 300 
материалов на актуальные 
общественно-политические 
темы и проблемы как респу-
бликанского, так и российского 
значения, в их числе и полная 
версия номеров газеты «Комму-
нист Калмыкии».

Средняя посещаемость сайта 
пользователями растет с каж-
дым годом. На сегодняшний 
день ежедневно сайт посеща-
ет в среднем более двух тысяч 
человек. Также в социальной 
сети Фейсбук имеется страница 
«Коммунисты Калмыкии», на 
которой выкладываются новост-
ные материалы рескома. Кроме 
того, фото и видеоматериалы с 
мероприятий КРО КПРФ посто-
янно выкладываются на страни-
це в Инстаграме. 

Наряду с отмеченными по-
ложительными моментами ра-
боты сайта рескома необходи-
мо сказать о недостаточной его 
наполняемости материалами, 
публикациями, которые бы на-
правляли в адрес сайта комму-
нисты КРО КПРФ, в частности, 
первые секретари местных от-
делений и первичных отделе-
ний партии. 

Политическая работа - это, 
прежде всего, творчество. Сама 
жизнь заставляет нас овладевать 
новыми формами воздействия 
на массы, иначе поддержки на-
рода мы не получим. В общем 
строю с партией находятся са-
мые надежные союзники: ООО 

"Дети войны", Всероссийское 
женское движение "Надежда 
России", ВСД "Русский лад", 
«Ассоциация ветеранов локаль-
ных войн и боевых действий 
РК».

В.И Ленин писал: "Массы 
беспомощны, если они разроз-
нены; они сильны, если сплоче-
ны". Сплочению общественных 
организаций способствует наша 
республиканская партийная ор-
ганизация. 

Самой крупной обществен-
ной организацией стало КРО 
"Дети войны", которая насчи-
тывала 17,5 тыс. человек в 14 
структурных подразделениях. 
На сегодняшний день осталось 
не более 12 тыс человек. За от-
четный период дети войны при-
няли участие в более чем 50 
совместных мероприятиях, 500 
человек награждены медалью 
ЦК КПРФ «Дети войны». 

Немалую роль в привлече-
нии женщин к общественной 
деятельности играет КРО ВЖС 
- "Надежда России", которое на-
считывает в своих рядах более 
200 человек. Самое активное 

участи во всех мероприятиях 
принимают члены ВСД «Рус-
ский лад» (председатель Е. Па-
хомов).

В отчетном периоде работа с 
населением носила системный 
характер. Этому способство-
вали юбилейные мероприятия, 
посвящённые знаменательным 
датам, в первую очередь, 100-
летию Ленинского Комсомола, 
100-летию Калмыцкой Автоно-
мии, 75-летию Победы. 

КРО КПРФ продолжило ра-
боту по увековечению памяти 
защитников Отечества в рамках 
военно-патриотического проек-
та «Поклон Солдатам Великой 
Победы». При поддержке КРО 
КПРФ в 2019-2020 гг. установ-
лены мемориальные плиты на 
братской могиле красноармей-
цев, погибших в годы войны 
близ поселка Шарлджин Вос-
ходненского СМО Октябрьско-
го района, а также на обелиске в 
урочище Давсна, близ админи-
стративной границы между Яш-
кульским и Черноземельским 
районами. 

Была оказана спонсорская 
помощь при возведении мемо-
риального комплекса в поселке 
Нарта Приютненского района. 
Коммунисты Калмыкии были 
в числе инициаторов и спон-
соров масштабного проекта 
«У войны не женское лицо», 
осуществленного с участием 
КФ Московского гуманитарно-
экономического университета. 
В рамках проекта 9 мая 2020 
года состоялось торжественное 
открытие величественного ме-
мориала, посвященного девуш-

кам, защищавшим Калмыкию 
от немецко-фашистских захват-
чиков.

Ярким событием к 75-летию 
Великой Победы стало приня-
тие Калмыкией эстафеты авто-
марша "Наша Великая Победа" 
26 – 27 марта 2020 года. 

Реском КПРФ тесно работает 
со спортивными клубами, феде-
рациями по волейболу, футболу, 
карате, мотоспорту, оказывает 
спонсорскую помощь спортсме-
нам при проведении различных 
спортивных соревнований. В 
2019 году при рескоме КПРФ 
создана женская волейбольная 
команда «Красная гвардия», за-
воевавшая уже не первую по-
беду в турнирах по волейболу 
среди девушек как в республи-
ке, так и за ее пределами. 

Коммунисты Калмыкии по-
стоянно оказывают благотво-
рительную помощь молодым 
дарованиям, многодетным се-
мьям, ветеранам войны, партии 
и труда, школам и колледжам. 
При финансовой поддержке 
КРО КПРФ изданы несколько 
книг по истории Калмыкии. 

Можно сказать однозначно: ра-
бота с широкими слоями насе-
ления велась и ведется, набира-
ет новые обороты и качествен-
ный уровень, отвечая требова-
ниям сегодняшнего дня. 

Проводимые мероприятия 
способствуют укреплению 
влияния нашей партии, недо-
пущению ухода в забвение ге-
роических страниц советского 
прошлого, помогают в борьбе с 
антисоветизмом и расширении 
числа наших сторонников. 

Одним из важных средств 
выражения воли и своих тре-
бований является протестная 
работа, проведение пикетов и 
митингов. Всего за отчетный 
период проведено более 50 
акций различного характера. 
Пикеты «Дети войны - за до-
стойную жизнь», о поддержке 
закона «Дети войны», в защи-
ту социально-экономических 
интересов граждан РФ, против 
антинародной политики прави-
тельства. Был ряд мероприятий 
против пенсионной реформы, за 
честные выборы, против роста 
цен на услуги ЖКХ, с критикой 
действий властных структур 
и требованиями их отставки и 
мн.др.

Вместе с тем, необходимо 
отметить, что нашим протест-
ным действиям не хватает мас-
совости. Не отличаемся мы и 
разнообразием форм протест-
ных действий. Мало встреч по 
месту жительства, акций в соц-
сетях. Это надо взять на воору-
жение. 

За отчетный период Кал-
мыцкая партийная организация 

приняла участие в несколь-
ких избирательных кампаниях 
– выборы в Народный Хурал 
(Парламент) РК (2018), выборы 
Главы РК и ЭГС (2019), выборы 
в органы муниципальных орга-
нов власти (2020). На пленумах 
рескома мы подробно анализи-
ровали итоги избирательных 
кампаний, беспрецедентные 
меры воздействия против на-
ших кандидатов с применением 
административного ресурса, 
многочисленные нарушения за-
конодательства.

В связи со сложившейся си-
туацией КРО КПРФ была вы-
нуждена предпринять ряд жест-
ких мер, чтобы защитить своих 
кандидатов и добиться соблю-
дения гарантий избирательного 
права. В их числе – обращения 
в органы власти всех уровней и 
правоохранительные структу-
ры, избирательные комиссии, 
суды, требования отставки Гла-
вы РК, митинги. 

Во фракцию КРО КПРФ в 
парламенте республики входят 
четыре депутата, что составля-
ет 14,8 % от общей численно-

сти депутатского корпуса. Рабо-
та фракции в отчетный период 
осуществлялась в соответствии 
с утвержденным планом работы 
фракции, планом законопроект-
ной работы парламента РК, на 
принципах законности, демо-
кратичности, партийной дисци-
плины, равноправного участия 
каждого депутата - члена фрак-
ции.

За отчетный период состоя-
лось 21 совещание фракции, 
в ходе которых были рассмо-
трены и рекомендованы или не 
рекомендованы к принятию 177 
законов Республики Калмыкия. 
Деятельность депутатов скон-
центрирована на законодатель-
ном обеспечении реализации 
задач, обозначенных в основ-
ных направлениях социально-
экономического развития РК, 
разработке мер по обеспечению 
социальной стабильности и 
улучшения качества жизни на-
селения. Депутаты-коммунисты 
традиционно поддерживают за-
конодательные инициативы, ко-
торые носят социальный харак-
тер. Благодаря настойчивости 
фракции КРО КПРФ несколь-
ких созывов были приняты 
Законы РК «О плодородии зе-
мель», о Дне памяти 110-й От-
дельной Калмыцкой кавалерий-
ской дивизии, «О детях войны», 
«О внесении изменений в Закон 
РК «О сроке полномочий пред-
ставительных органов муници-
пальных районов, сроке полно-
мочий и порядке избрания глав 
муниципальных образований 
Республики Калмыкия». 

На 20 сессии Хурала 11 де-
кабря по инициативе фракции 
КРО КПРФ был принят закон, 
предусматривающий сниже-
ние муниципального фильтра 
при выдвижении кандидатур 
на должность Главы РК с 9 до 
7 процентов. Но на сегодняш-
ний день, в нарушение сроков, 
данный закон Главой РК не под-
писан. 

Выборы в Государственную 
Думу открывают новый полити-
ческий сезон. Впереди у страны 
и республики много тяжелых 
лет под руководством власти, не 
способной решать стоящие пе-
ред страной задачи. Либераль-
ный курс вновь будет тянуть нас 
всех в трясину экономического 
и социального упадка. И задача 
коммунистов в таких условиях 
- быть сильными, разоблачать 
нынешний курс страны, пред-
лагать обществу социалистиче-
скую альтернативу. Перед нами 
стоит задача донести до людей 
свою веру в социализм. 

Несомненно, наши успехи 
немыслимы без точных оценок 
и решений съездов партии и 
пленумов ЦК, но они также не-
мыслимы без нашего единства 
и сплоченности, без организо-
ванности и дисциплины. И в 
минувшем отчетном периоде 
мы доказали, что умеем про-
являть настойчивость и упор-
ство, действовать оперативно, 
решительно и наступательно. 
Следуя ленинским принципам, 
мы должны рассматривать всё 
достигнутое нами как плац-
дарм для дальнейшего движе-
ния вперед.

 (Публикуется 
в сокращении)

Íà ïëåíóìàõ ðåñêîìà ìû ïîäðîáíî àíàëèçèðîâàëè èòîãè 
èçáèðàòåëüíûõ êàìïàíèé, áåñïðåöåäåíòíûå ìåðû âîçäåéñòâèÿ 
ïðîòèâ íàøèõ êàíäèäàòîâ ñ ïðèìåíåíèåì àäìèíèñòðàòèâíîãî 
ðåñóðñà, ìíîãî÷èñëåííûå íàðóøåíèÿ çàêîíîäàòåëüñòâà.
Â ñâÿçè ñî ñëîæèâøåéñÿ ñèòóàöèåé ÊÐÎ ÊÏÐÔ áûëà âûíóæäåíà 
ïðåäïðèíÿòü ðÿä æåñòêèõ ìåð, ÷òîáû çàùèòèòü ñâîèõ êàíäèäàòîâ 
è äîáèòüñÿ ñîáëþäåíèÿ ãàðàíòèé èçáèðàòåëüíîãî ïðàâà. 
Â èõ ÷èñëå – îáðàùåíèÿ â îðãàíû âëàñòè âñåõ óðîâíåé 
è ïðàâîîõðàíèòåëüíûå ñòðóêòóðû, èçáèðàòåëüíûå êîìèññèè, 
ñóäû, òðåáîâàíèÿ îòñòàâêè Ãëàâû ÐÊ, ìèòèíãè.
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Семинары-совещания 
25 марта в пар-

тийных офисах в 
Городовиковске и 
Яшалте состоялись 
семинары – сове-
щания, посвящен-
ные предстоящим в 
сентябре выборам в 

Госдуму. 

Модераторами ме-
роприятий, на 
которые были 
приглашены рай-

онные депутаты, члены 
ТИКов и УИКов с правом 
решающего голоса, ста-
ли секретарь Калмыцкого 
рескома КПРФ Мигмир 
Бембеева и заворг рескома 
Матвей Нуров. В семина-
рах также принял участие 
первый секретарь КРО 
ЛКСМ Кирилл Матвенов.

В начале встреч де-
путат Народного Хурала 
Мигмир Бембеева рас-
сказала о социально-
экономической, полити-
ческой ситуации в респу-
блике, деятельности пар-
ламентской фракции КРО 
КПРФ. Затем состоялись 
подробное обсуждение 
новшеств выборного зако-
нодательства, прав и обя-

занностей членов ТИКов 
и УИКов, разбор практики 
прошедших кампаний.

Первый секретарь Го-
родовиковского местного 

отделения КПРФ Людми-
ла Балаклеец представила 
анализ участия городо-
виковских коммунистов 
в выборах всех уровней, 

начиная с 2016 года. На 
конкретных примерах по 
отдельным избиратель-
ным участкам были сде-
ланы выводы о причинах 

успехов и недостатков - с 
тем, чтобы накопленный 
опыт помог в будущем из-
бежать ошибок.

На «болевые точки» 
выборного процесса, от 
самого его начала и до 
установления результа-
тов голосования, обра-
тил внимание участни-
ков семинаров и Матвей 
Нуров, работавший в 
Избиркоме РК. 

Мигмир Бембеева в за-
вершение провела деталь-
ный, пошаговый инструк-
таж по осуществлению 
контроля в день голосо-
вания, разъяснила после-
довательность действий 
в случае нарушений за-
конодательства, попыток 
фальсификаций.

Как поделилась с нашим 
корреспондентом Люд-
мила Балаклеец, участни-
ки семинара-совещания 
оценили мероприятие 
как очень полезное и не-
обходимое. По ее словам, 
даже те, кто не один раз 
участвовал в выборах, 

узнали много нового. Уче-
ба членов избирательных 
комиссий и наблюдателей 
в местном отделении пар-
тии будет продолжена. 

 «Собираться решили 
еженедельно. Недавно 
распечатали и раздали лю-
дям дорожные карты по 
контролю на выборах, на 
будущее планируем про-
вести цикл ролевых игр, 
посмотреть обучающие и 
информационные видео, 
подготовленные Цен-
тральной избирательной 
комиссией. С тем, чтобы 
к сентябрю хорошо овла-
деть и теорией, и практи-
кой участия в выборном 
процессе». 

Положительные впе-
чатления от семинара-
совещания получили и 
участники яшалтинского 
мероприятия. Аналогич-
ные встречи с членами 
ТИКов и УИКов состо-
ятся, по словам Мигмир 
Бембеевой, во всех райо-
нах республики. 

Надежда ПЕТРОВА

ÁÎËÜØÎÉ ÞÁÈËÅÉ 
ÂÅÒÅÐÀÍÀ
Городовиковские коммунисты поздрави-
ли с 95- летием старейшего члена Ком-
партии Полину Санджиевну Халенгино-
ву. Ветеран труда Российской Федера-

ции и Республики Калмыкия, партийный 
стаж которой 60 лет, отметила большой 

юбилей 26 февраля. 

Съезд постано-
вил: «Организо-
вать историко-
этнографический 

музей. Оказать содействие 
экспедиции, руководимой 
профессором Пальмовым, 
с тем условием, чтобы 
дубликаты раскопок по-
ступали в калмыцкий му-
зей». 

25 марта 1921 года 
был учрежден Историко-
этнографический музей. 
С этого момента началась 
кропотливая работа по 
комплектованию фондов 
музея. У истоков его соз-
дания стояли выдающиеся 
профессора Н.Н. Пальмов 
и П.С. Рыков. Их усилия-
ми были собраны бога-
тейшие археологические 
и этнографические мате-
риалы, которые легли в 
основу первых коллекций 
музея. 

К сожалению, первона-
чальное собрание музей-
ного фонда, формировав-
шееся в 20-30-х гг., было 
полностью утрачено в 
годы Великой Отечествен-
ной войны и депортации. 

Современные коллекции 
стали формироваться с 
1957 года, после восста-
новления Калмыцкой ав-
тономии и возвращения 
калмыков на Родину, - от-
мечается в сообщении. 

Сегодня музей насчиты-
вает более 84 тыс. единиц 
хранения. В его залах под-
робно представлены исто-
рия, этнография, культура 
калмыцкого народа, пред-
меты буддийского культа 
и старокалмыцкого ис-
кусства, современное изо-
бразительное искусство 
Калмыкии. 

В честь 100-летия музея 
запланированы и уже про-
ходят праздничные меро-
приятия под девизом «Век 
музея». 18 мая, в Между-
народный день музеев, 
пройдут основные меро-
приятия: выставка «Мир 
Давида», круглые столы, 
галерея-лабиринт и др. 
Завершится день концерт-
ной программой мастеров 
искусств. 

Также в текущем году 
планируется издание юби-
лейного альбома, который 

расскажет об истории му-
зея с его основания и до 
наших дней. 

В преддверии юбилея 
Национального музея РК 
им. Н. Н. Пальмова пре-
зидент России Владимир 
Путин прислал поздра-
вительную телеграмму: 
«...Этот юбилей – большое 
событие в культурной, об-
щественной жизни респу-
блики и настоящий празд-
ник для многочисленных 
посетителей музея. ...От-
радно, что, сохраняя сло-
жившиеся за прошедшее 
время традиции, нынеш-
ний коллектив находится 
в постоянном творческом 
поиске, уделяет неустан-
ное внимание развитию 
музея, пополнению его со-
браний. Желаю вам успе-
хов и всего наилучшего!»

Поздравления коллек-
тиву Национального му-
зея РК прислали коллеги 
из всех ведущих музеев 
страны. 

Реском КПРФ орга-
низовывал совместно с 
работниками музея ряд 
выставок и презентаций, 

посвященных памятным 
датам. 13 сентября 2017 
года в Национальном му-
зее им. Н. Н. Пальмова 
была открыта, в частно-
сти, грандиозная выставка 
«Революционный держите 
шаг!», посвященная 100-
летию Великой Октябрь-
ской социалистической 
революции. 

В советское время у 
бюста Ленина в музее, 
когда он еще располагал-
ся в старом здании, про-
ходили торжественные 
церемонии посвящения 
третьеклассников в пио-
неры. Автор этих строк 
именно так запомнил свое 
первое посещение респу-
бликанского национально-
краеведческого музея. В 
его стенах мы клялись 
горячо любить Родину, от-
лично учиться, быть чест-
ными и верными товари-
щами… 

С юбилеем, уважаемые 
хранители лучших тради-
ций, культурного насле-
дия народа!

 Аюна АРСЛАНОВА

ÐÀÇÁÎÐ ÒÅÎÐÈÈ È ÏÐÀÊÒÈÊÈ

Заворг рескома партии Матвей Нуров
 и секретарь Комитета КРО КПРФ Мигмир Бембеева

КультураРядом с нами

Трудовую деятель-
ность наша зем-
лячка начала сразу 

после войны, в 1947 
году. Семья, как и все 
калмыки, была высла-
на в Сибирь. Полина 
Санджиевна окончила 
Омскую фельдшерско-
акушерскую школу. И 
с тех пор не изменяла 
своему призванию ни в 
Сибири, ни после воз-
вращения в родные ме-
ста. Работала в госпи-
тале, зав. акушерским 
пунктом, фельдшером, 
медсестрой в Доме 
инвалидов, хирурги-
ческой медсестрой в 
республиканской боль-
нице. 

С 1962 г. была за-
местителем, а с 1969 г. 
- председателем Респу-
бликанского общества 
Красного Креста. За-
кончила трудовую дея-
тельность в 1981 году 
в должности старшей 
медсестры. 

Проживает в с. Весе-
лое Городовиковского 
района. Ведет активную 
работу по благоустрой-
ству села, помогает 
секретарю первичной 
партийной организации 
во время выборных кам-
паний. 

Полина Санджиевна 
пользуется у односель-
чан большим уважени-

ем. Высок ее авторитет 
и среди товарищей по 
партии. 

Наша героиня имеет 
множество благодарно-
стей, почетных грамот, 
награждена медалью 
«За доблестный труд в 
Великой Отечественной 
войне 1941-1945 г.г.». 
За активную позицию, 
большой вклад в вос-
питание подрастающе-
го поколения Полине 
Халенгиновой вручены 
памятные медали ЦК 
КПРФ.

Ветеран партии и 
труда является постоян-
ным подписчиком газе-
ты «Правда», регулярно 
уплачивает членские 
взносы. Неоднократно 
избиралась делегатом 
районных и республи-
канских партийных кон-
ференций.

В день своего рожде-
ния Полина Санджиевна 
дала наказ коммунистам 
21 века бороться за спра-
ведливость, изучать и 
знать свою историю, бе-
речь межнациональное 
согласие, калмыцкий 
язык и культуру.

Людмила 
БАЛАКЛЕЕЦ,

первый секретарь 
Городовиковского 

местного отделения 
КПРФ 

25 марта 
свой вековой 

юбилей отметил 
Национальный 

музей Республики 
Калмыкия им. Н.Н. 
Пальмова. Как на-
поминает пресс-

служба Министер-
ства культуры и 

туризма РК, офици-
ально зарождение 
музея произошло 
после I Общекал-
мыцкого съезда 

Советов трудового 
калмыцкого наро-
да, проходившего 
в июне 1920 года 

в п. Чилгир. 

С б

ÂÅÊ ÌÓÇÅß
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Видеоконференция, 
приуроченная к 30-
летию Всесоюзного 
референдума о со-

хранении СССР, прошла 
под руководством Предсе-
дателя Центрального Со-
вета СКП – КПСС, Предсе-
дателя ЦК КПРФ Геннадия 
Зюганова.

Онлайн-форум собрал 
250 «точек» территории 
СССР и все регионы Рос-
сийской Федерации. Как от-
метил в своем приветствен-
ном слове Геннадий Зюга-
нов, конференция призвана 
объединить все народно-

патриотические силы. «Ибо 
воля народа, высказанная 
в марте 1991 года, - жить в 
единой социалистической 
родине, для нас священна. 
Мы ее будем последова-
тельно и умело выполнять», 
– подчеркнул лидер КПРФ.

В ходе конференции 
выступили лидеры ком-
партий бывших Союзных 
республик, представители 
региональных отделений 
КПРФ. «Впервые за 30 лет 
участниками нашего фо-
рума стали представители 
всех бывших союзных ре-
спублик Советского Союза: 
Азербайджан, Армения, Бе-
ларусь, Грузия, Казахстан, 
Кыргызстан, Латвия, Литва, 
Молдова, Россия, Таджики-
стан, Туркменистан, Узбе-
кистан, Украина, Эстония», 
- отметил Геннадий Зюга-
нов. Все участники форума 
высказались за организа-
цию широкого народного 
движения за возрождение 
Справедливой, Сильной и 
Социалистической Родины 
– «За СССР!»

Напомним, что Всесоюз-
ный референдум о сохра-
нении Союза состоялся 17 
марта 1991 года. Срок про-
ведения референдума был 

установлен Верховным Со-
ветом, в постановлении ко-
торого говорилось, что «ни-
кто, кроме самого народа, 
не может взять на себя исто-
рическую ответственность 
за судьбу Союза ССР».

В ходе голосования граж-
дане отвечали на вопрос: 
«Считаете ли Вы необходи-
мым сохранение Союза Со-
ветских Социалистических 
Республик как обновлённой 
федерации равноправных 

суверенных республик, в 
которой будут в полной 
мере гарантироваться права 
и свободы человека любой 
национальности?» 

Из 185,6 миллиона (80%) 
граждан СССР с правом 
голоса в референдуме при-
няли участие 148,5 миллио-
на (79,5%) человек. Из них 
113,5 миллиона (76,43%) 
высказались за сохранение 
обновлённого Союза. Но, 
несмотря на успех референ-

дума и необходимость неу-
коснительного исполнения 
его результатов, народное 
волеизъявление было про-
игнорировано. 

8 декабря 1991 года в 
Беловежской пуще высшие 
должностные лица и главы 
правительств трех союз-
ных республик: Станислав 
Шушкевич и Вячеслав Ке-
бич от Республики Бела-
русь, Борис Ельцин и Ген-
надий Бурбулис от Россий-

ской Федерации, Леонид 
Кравчук и Витольд Фокин 
от Украины подписали со-
глашение о прекращении 
существования СССР как 
«субъекта международного 
права и геополитической 
реальности» и заявили 
о создании Содружества 
Независимых Государств 
(СНГ).

Подводя итог форума, 
Геннадий Андреевич от-
метил: «Лишь сплачиваясь 
вместе, мы в состоянии от-
ветить на все новые вызовы, 
которые преодолимы толь-
ко на пути социалистиче-
ского строительства, поэто-
му левый поворот, который 
обозначился в мире, соот-
ветствует нашим уникаль-
ным преобразованиям 20-го 
века. Важно упомянуть кон-
цепцию «Один пояс - один 
путь», которую предлагает 
братская Компартия Китая. 
Это путь гуманизма, спра-
ведливости и дружбы на-
родов. Путь, который про-
должает великие традиции 
Советского Союза. Мы все 
родом из Советской Стра-
ны. Мы будем продолжать 
вместе с Вами ее славные 
традиции!»

Глеб ПРОВОДОВ

ÂÎËß ÍÀÐÎÄÀ – ÁÛÒÜ ÂÌÅÑÒÅ
Дата

В видеообращении в Insta-
gram заявляет: "Я искрен-
не благодарен президенту 
федерации Владимиру 

Владимировичу Украинцеву за 
выдвижение моей кандидатуры. 
Для меня это не только честь, но 
и ответственность перед вами. 
Уверен, что 17 марта мы кон-
структивно, взвешенно и осо-
знанно проведем нашу конфе-
ренцию, поставим перед собой 
новые задачи и все вместе с го-
товностью работать на результат 
войдем в новую эру развития 
кикбоксинга".

Многие восприняли выдвиже-
ние Хасикова как сигнал о ско-
рой смене власти в республике, 
поскольку практика совмещения 
высоких чиновных должностей с 
руководящими постами в феде-
рациях спорта после известного 
заявления Дмитрия Медведева в 
бытность его президентом Рос-
сии была сведена на нет.

Официальные же лица ре-
спублики, финансируемые из 
бюджета СМИ комментировали 
выдвижение Хасикова на свой 
лад, как новое свидетельство на-
дежных, сильных позиций Главы 
Калмыкии, признание его управ-
ленческих заслуг. Украинцев, в 
свою очередь, назвал свой выбор 
кандидата «безупречным». 

Далеко не все в федерации 
кикбоксинга были согласны со 
своим главой. Тут же сформи-
ровалась оппозиция, начавшая 

подготовку альтернативной кон-
ференции. В результате 17 марта 
были проведены две конферен-
ции, на которых избраны два 
президента федерации кикбок-
синга РФ: Бату Хасиков и Миха-
ил Герасимов. 

«На внеочередной конферен-
ции Федерации кикбоксинга 
России состоялись выборы пре-
зидента организации. Решением 
делегатов конференции новым 
президентом Федерации стал 
глава Республики Калмыкия Бату 
Хасиков», - читаем на официаль-
ном сайте ФКР.

Тут же размещены поздравле-
ния Министерства спорта Рос-
сийской Федерации, Комитета 
национальных и неолимпийских 
видов спорта России, заявление 
нового главы федерации: «Сдела-
ем всё, чтобы кикбоксинга было 
больше в информационном про-
странстве, чтобы спортсмены и 
тренеры чувствовали себя более 
востребованными и успешными. 
Чтобы этим видом боевых ис-
кусств, в том числе в направлении 
оздоровления нации, занималось 
всё больше россиян».

Оппозиция, однако, с таким 
исходом дела не согласна. «В 
российском кикбоксинге оконча-
тельно оформился организаци-
онный раскол: 17 марта прошли 
сразу две внеочередные конфе-
ренции Федерации кикбоксинга 
России (ФКР) и были избраны 
два президента – глава Калмы-

кии Бату Хасиков и исполни-
тельный директор ФКР Михаил 
Герасимов, - пишет «Независи-
мая газета».- Этим событиям 
предшествовало глубокое воз-
мущение части руководства и ре-
гиональных отделений ФКР, вы-
ступивших против навязывания 
Хасикова, – именно они и про-
вели альтернативную конферен-
цию. Причем в ней участвовали, 
как утверждается, большинство 
правомерно избранных делега-
тов...

О масштабах оппозиции по-
зволяет судить письмо, направ-
ленное региональными делегата-
ми президенту и членам прези-
диума ФКР в преддверии конфе-
ренции. Свою позицию, судя по 
документу, выразили делегаты 
от 43 региональных отделений 
и организаций ФКР, среди кото-
рых 39 аккредитованных и 4 не-
аккредитованных организации, 
а также 6 действующих членов 
президиума ФКР и один вице-
президент. «В совокупности мы 
представляем интересы 53% от 
общего количества региональ-
ных отделений и организаций 
ФКР и 54,9% от общего количе-
ства аккредитованных организа-
ций ФКР», – утверждается в до-
кументе. А это значит, что у кон-
ференции Хасикова нет кворума 
для принятия решений, «в связи 
с чем любые ваши действия, на-
правленные на имитирование ее 
проведения, будут являться ни-

чтожными и не будут иметь юри-
дической силы и по факту будут 
являться фальсификацией», под-
черкивают авторы письма.

Обстоятельства избрания Ха-
сикова, обвинения в многочис-
ленных нарушениях устава по-
казывают, что он стал фигурой 
раскола для российского кикбок-
синга. «Сейчас будем смотреть, у 
кого действительно юридически 
правильно сделаны документы», 
– описывает Герасимов дальней-
шие действия конфликтующих 
сторон».

В другое время поклонники 
спортивного таланта земляка 
всей душой переживали бы за 
своего кумира, гордились его из-
бранием. Теперь же обществен-
ность Калмыкии связывает свои 
надежды с утверждением Хаси-
кова в ФКР, в основном, с тем, 
что республика в результате это-
го обретет нового руководителя.

«Вместо отчета за два года 
своей работы на посту главы 
Калмыкии – такового, кстати, не 
было еще ни разу в Народном 
Хурале – Бату Хасиков поехал 
в Москву выбираться в прези-
денты Федерации кикбоксинга 
России (ФКР), - пишет МК RU 
Волгоград. - Но и тут не все про-
шло гладко. Не успели Хасикова 
поздравить с победой, как тут же 
часть спортивной общественно-
сти назвала выборы нелегитим-
ными и заявила о намерении их 
опротестовать.

Хасиков, похоже, идет по 
привычной для себя калмыц-
кой схеме – как и в республике, 
здесь он тоже старается сканда-
ла не замечать. «Все вместе мы 
приступаем к подготовке преоб-
разований и, объединив усилия 
с Минспорта России и региона-
ми, сможем качественно улуч-
шить ситуацию. Сегодня уже 
утвердили решение о создании 
наблюдательного совета, кото-
рый я в дальнейшем и возглав-
лю», – пишет в соцсетях глава 
Калмыкии после избрания на 
пост президента ФКР.

- Думаю, желание возглавить 
Федерацию кикбоксинга у Хаси-
кова намного больше, чем жела-
ние руководить регионом, – при-
водит Экспертно-аналитический 
центр «Юг» слова политолога 
Константина Калачева. – Это его 
настоящая страсть. В остальном 
вокруг него только проблемы.

- Судя по всему, Бату Хасикову 
действительно гораздо интерес-
нее дела спортивной федерации, 
чем рутинная чиновничья ра-
бота, – соглашается член Клуба 
экспертов Нижнего Поволжья, 
профессор ВолГУ Александр 
Стризое. - - Возможно, воз-
вращение Хасикова в большой 
спорт, хотя бы в статусе руково-
дителя ФКР, с одновременной 
передачей управления степной 
республикой в более профессио-
нальные и подготовленные руки, 
устроило бы и самого Бату Сер-
геевича, и федеральный центр, и 
жителей Калмыкии. 

Однако реальная политика 
всегда богаче и непредсказуемее 
прогнозов. Оценить мнение экс-
пертов в краткосрочной перспек-
тиве мы сможем уже до конца 
этого года. А пока, как говорит-
ся, будем наблюдать».

 Владимир ЦЕРЕНОВ 

17 марта секретари 
Комитета Калмыц-
кого республикан-
ского отделения 

КПРФ Мигмир Бем-
беева, Сергей Цым-
балов, секретарь 

Элистинского отде-
ления партии Генна-
дий Кодлаев, пред-
седатель РОО «Дети 
войны» Александр 
Манкуров, партак-
тив, комсомольцы 
приняли участие 
в работе онлайн-
форума Союза 

Коммунистических 
Партий – КПСС «За 
Советский Союз!».

Участники онлайн-форума

Ситуация

ÐÀÑÊÎËÎË ÔÅÄÅÐÀÖÈÞ 
ÊÈÊÁÎÊÑÈÍÃÀ
Сообщение о том, что Глава Калмыкии Хасиков выдвинут кандидатом 
на пост президента Федерации кикбоксинга России, прозвучавшее 
2 марта, вызвало повышенный интерес жителей Калмыкии. 
В то время как общественность республики обвиняет Бату Сергеевича 
в неумелом руководстве, провалах в кадровой политике, нежелании 
идти на конструктивное сотрудничество с гражданскими активистами 
и оппозицией в парламенте, он с готовностью откликается 
на предложение возглавить федеральное спортивное ведомство. 

видеообращении в Insta- подготовку
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Новые красочные бан-
неры - провозвестники 
сентябрьских выборов в 
Государственную Думу, к 

которым уже начали подготовку 
российские политические пар-
тии. 

Напомним, в связи с этим, к 
чему призывают, за что борются 
коммунисты. В программных до-
кументах КПРФ записано: «На-
род - хозяин страны!». Богатства 
России должны служить народу, 
а не кучке олигархов. Национа-
лизация нефтяной и газовой от-
раслей, ключевых банков, элек-
троэнергетики, железных дорог, 
систем связи, предприятий ВПК 
позволит создать мощный госу-
дарственный сектор экономики. 

Финансовая система России 
жёстко связана с центрами миро-
вого капитализма. Реальная не-
зависимость страны отсутствует. 
Пора восстановить наш экономи-
ческий суверенитет, защититься 
от диктата доллара. Централь-
ный банк России нужно вывести 
из-под влияния Федеральной 
резервной системы США. Он 
обязан служить делу развития 
отечественной экономики и со-
циальной сферы.

Контроль государства над 
банковской системой и валютны-
ми операциями позволит оста-
новить дикий отток капитала за 
границу, который превратился в 

инструмент разорения России и 
ограбления граждан. 

России нужна мощная со-
временная промышленность на 
основе новейших открытий и 
высоких технологий. Её важней-
шими отраслями должны стать: 
микроэлектроника, робототехни-
ка, станкостроение. 

Земля России способна про-
кормить своё население и ещё 
500 миллионов человек отбор-
ными продуктами. Но половина 
продовольствия завозится сегод-
ня из-за границы, причем пло-
хого качества. Пора повернуть 
государство лицом к селу. Россия 
станет сытой и здоровой, если 
возродить в деревне крупное 
сельхозпроизводство и социаль-
ную инфраструктуру, восстано-
вить семеноводство и племенное 
животноводство.

КПРФ готова принять новые 
Земельный, Лесной, Водный ко-
дексы, предлагает комплекс мер 
по улучшению экологической 
ситуации.

Жалобы правительства на от-
сутствие денег - примитивная 
ложь. Золотовалютные резервы, 
средства Фонда национального 
благосостояния и Резервного фон-
да - это 33 триллиона рублей. Пора 
использовать эти средства для соб-
ственного развития. Россия нахо-
дится на 48-м месте по состоянию 
транспортной инфраструктуры. 

По качеству воздушных и водных 
перевозок мы на 87-м и 82-м месте 
соответственно. Для нашей боль-
шой страны это беда. Вот куда 
нужны инвестиции!

 Необходимо срочно поддер-
жать регионы. Из 85 регионов 
только 10 — доноры. Остальные 
опутаны долгами. У 55 субъек-
тов Федерации госдолг превы-
шает половину утверждённых 
доходов. Выполнять социальные 
обязательства они не в состоя-
нии. Мы обязаны помочь регио-
нам уверенно смотреть в буду-
щее и развиваться. КПРФ - за 
замену коммерческих кредитов 
дотациями и субвенциями из фе-
дерального бюджета.

В стране неконтролируемо ра-
стут цены на продовольственные 
товары, товары и услуги первой 
необходимости. Реальные дохо-
ды населения при этом резко сни-
зились. По уровню жизни Россия 
откатилась на 91-е место в мире. 
Так жить нельзя! Так управлять 
экономикой - преступно!

Государство обязано поддер-
жать мелкий и средний бизнес, 
разоряющиеся из-за пандемии 
предприятия. Контролировать 
цены на товары первой необходи-
мости, топливо и лекарства. Рас-
ходы на услуги ЖКХ не должны 
превышать 10% дохода семьи. 
Правительство обязано регули-
ровать тарифы на электроэнер-

гию, топливо и транспортные 
перевозки. Платить людям до-
стойные зарплаты и пенсии, ока-
зывать адекватную социальную 
поддержку, чтобы народ России 
смог с минимальными потерями 
преодолеть последствия корона-
вирусной инфекции. 

Стране нужен прогрессивный 
налог на доходы физических лиц. 
Богатеям в России давно пора 
раскошелиться. Подоходный на-
лог для бедных мы готовы сни-
зить, для самых обездоленных 
- отменить. 

Власть цинично нарушает 
Конституцию, по которой Рос-
сия - социальное государство. 
Фактически по стране прошёл 
крайне опасный раскол. Десять 
процентов населения захватили 
почти 90 процентов националь-
ного богатства. Одни жируют, а 
большинство граждан едва сво-
дит концы с концами. Идёт на-
ступление на их трудовые и пен-
сионные права, на образование и 
охрану здоровья.

Народно-патриотические 
силы восстановят справедли-
вость. Мы прекратим разруши-
тельную «оптимизацию» систе-
мы здравоохранения, социаль-
ной сферы. Будут гарантированы 
доступность и высокое качество 
медицинской помощи, дошколь-
ного, начального, среднего и 
высшего образования. 

В богатой, большой и холод-
ной стране право на жильё - это 
право на нормальную жизнь. 
Государство обязано отвечать 
за строительство социального 
жилья и состояние бытовой ин-
фраструктуры. Дикие поборы с 
населения за капремонт и на об-
щедомовые нужды должны быть 
отменены.

Власть обязана повысить уро-
вень жизни в стране. КПРФ пред-
лагает законодательно запретить 
принятие решений, усугубляю-
щих социальное неравенство.

Государство обязано служить 
людям. Важно повысить эффек-
тивность управления: поддер-
жать самоорганизацию народа, 
усилить контроль над деятель-
ностью чиновников, включить 
механизм отзыва депутатов, на-
рушающих предвыборные обе-
щания. Должна действовать вы-
борность судей, членов Совета 
Федерации и глав местного са-
моуправления.

КПРФ - за решительные меры 
по подавлению коррупции и пре-
ступности. Виновные в крупных 
экономических преступлениях 
должны не только сидеть в тюрь-
ме, но и отвечать своим имуще-
ством.

КПРФ готова взять на себя 
ответственность за возрождение 
Родины.  

Пресс-служба КРО КПРФ
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Наглядная агитация

В первых числах марта в столице Калмыкии 
и селе Троицкое появились баннеры 

с символикой КПРФ. На красного цвета 
рекламных щитах, установленных в Элисте 
на улицах Пушкина, Буденного, кольцевой 
развязке Пушкина – проспект Чонкушова, 

изображены герб Калмыцкой АССР и надписи: 
«Власть – народу!», «Наша победа – в нашем 

единстве!».

Рядом с нами

ÃÅÐÎÉ ÍÀØÅÃÎ ÂÐÅÌÅÍÈ

По качеству воздушных и водных гию топливо и транспортные В богатой большой и холод-

ÍÀÐÎÄÍÀÐÎÄ –  – ÕÎÇßÈÍ ÕÎÇßÈÍ 
ÑÒÐÀÍÛ!ÑÒÐÀÍÛ!

Проект «Подвиги» вы-
пустил уникальную для 

России книгу – второй том 
«100 подвигов обычных 

людей». Издание посвяще-
но подвигам современных 

героев. При поддержке 
Росмолодежи удалось вы-
пустить 5 000 экземпля-
ров, которые поступят в 
библиотеки всей страны.

Уникальное изда-
ние включает сто 
реальных историй 
мужественных и 

добрых поступков, совер-
шенных нашими совре-
менниками. Ежедневно в 
России происходят сотни 
случаев чудесных спасе-

ний. Эти истории могли бы 
закончиться трагически, 
но заканчиваются счастли-
во – благодаря находчиво-
сти, смелости, силе, нерав-
нодушию простых людей, 
которые просто не прошли 
мимо чужой беды. Также 
в книге рассказывается о 

полицейских, пожарных и 
врачах, которые соверша-
ют подвиги ежедневно и 
без работы которых невоз-
можно представить себе 
безопасную и комфортную 
жизнь. 

В книгу также вошла 
история нашего земляка 

Мергена Баирова: «В 2013 
году Мерген Баиров спас 
из горящего автомобиля 
девушку и помог спасти 
еще одного пострадавше-
го. Он случайно проезжал 
место аварии на трассе, 
остановился и, узнав, что 
в горящем автомобиле есть 

живой человек, побежал 
на помощь. Его хватали 
за руки, пытались оста-
новить, но он не слушал. 
Ногу девушки зажало 
передним сиденьем, сама 
она была уже без сознания. 
Мерген смог извлечь де-
вушку из машины и успел 
отнести ее примерно на 
пять метров, и тут машина 
вспыхнула, как факел! 

Мерген сделал постра-
давшей искусственное 
дыхание и массаж серд-
ца, она задышала. Оста-
вив ее с родственниками, 
парень побежал к другой 
машине – там тоже нуж-
на была помощь. Оценив 
ситуацию, Мерген принял 
решение не извлекать по-
страдавшего мужчину из 

машины, так как у него 
мог быть поврежден по-
звоночник. Вместе с оче-
видцами ДТП Мерген 
передвинул разбитый 
автомобиль подальше от 
горящей машины, от ко-
торой летели искры. К 
этому моменту приеха-
ли сотрудники скорой 
и спасатели и забрали 
пострадавших. Только 
после этого Мерген по-
кинул место происше-
ствия. О своем подвиге 
молодой человек никому 
не рассказывал. Его имя 
стало известно только 
спустя некоторое время, 
когда история попала в 
соцсети».

По сообщениям 
СМИ


